

terminait par une courte instruction et la bénédiction du Saint-Sacrement.

Entre ces braves jeunes gens et leur directeur s'est formée une affection que les dignités ne refroidiront pas ; car le secrétaire d'Etat a promis de continuer, comme par le passé, à venir au milieu d'eux chaque dimanche.

On devine déjà la charité qui doit brûler ce cœur sacerdotal pour les pauvres.

Le jour de sa consécration épiscopale, — ce fut une innovation très remarquée, — le *rinfrasco* habituel fut remplacé par un banquet offert à deux cents pauvres et présidé par S. Em. le cardinal Rampolla, le nouvel archevêque et les prélats consécrateurs.

Nous avons parlé de charité, c'est respect tout surnaturel qu'il faudrait dire. A l'Académie ecclésiastique on raconte qu'un jour Mgr Merry del Val fut invité à donner la confirmation aux enfants d'une des premières familles du patriciat romain. Il s'enfuit à peine la cérémonie terminée. « Une pauvre femme, racontait-il lui-même, était venue me prier d'aller confirmer son petit garçon gravement malade. J'avais hâte d'y courir ; et comme il me fut bon de sentir la lumière et la chaleur qu'une foi profonde répandait là, dans cette pauvre mansarde.

* * *

Nous avons dit que ce prêtre fut dès le début un apôtre, et spécialement un apôtre des anglicans. Nulle part, il n'a perdu de vue cette première perspective de sa vie.